

26 mai 2004 -17:00

Appartient à Conseil des Ministres du 26 mai 2004

Initiatives de promotion de la paix

Sur proposition de M. Louis Michel, Ministre des Affaires étrangères, le Conseil des Ministres a marqué son accord de financer, sur le budget 2004 du SPF Affaires étrangères des initiatives en matière de diplomatie préventive, d'aide aux populations victimes de conflits, de respect des droits de l'homme et de consolidation de l'état de droit.

Sur proposition de M. Louis Michel, Ministre des Affaires étrangères, le Conseil des Ministres a marqué son accord de financer, sur le budget 2004 du SPF Affaires étrangères des initiatives en matière de diplomatie préventive, d'aide aux populations victimes de conflits, de respect des droits de l'homme et de consolidation de l'état de droit.

Renforcement de l'Etat de droit - Timor oriental :Au cours de sa visite du 30 janvier 2004 en Belgique, le Président du Timor oriental, M. Jose Alexander Gusmao, a demandé une assistance internationale afin de renforcer l'Etat de droit dans son pays. En réponse à cette demande, il est proposé de soutenir un projet du Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) intitulé "Amélioration du Système judiciaire pour garantir l'Etat de droit démocratique - Renforcement du Système judiciaire au Timor oriental". Ce projet, qui prévoit notamment la formation de magistrats et de l'administration judiciaire, a débuté en juillet 2003 pour une durée de trois ans. Le Budget est estimé à 3.120.000 USD. Il est co-financé, entre autres, par la Norvège, le Danemark et le PNUD.

Promotion de la Paix - Népal :Le projet de l'ONG Népal-Secours, reconnue et soutenue tant par le gouvernement que par les maoïstes, vise à couvrir les frais d'entretien de six écoles dispensant un enseignement à un public scolaire composé pour moitié de garçons et pour moitié de filles. En plus de fournir aux enfants de la région de Pokhara un enseignement gratuit, l'organisation soutient les familles les plus démunies de la zone.

Promotion de la Paix - Soudan :Cette proposition de contribution volontaire à un projet du "Ibn Khaldun Center for Development Studies" (ICDS) vise à promouvoir l'intégrité territoriale soudanaise par un modèle confédéral. Et ceci en perspective de la période de transition de six années qui décidera d'une éventuelle scission du pays.

Promotion de la Paix - Burundi :La Belgique a l'intention d'apporter un soutien cible à la Radio-Télévision Nationale du Burundi (RTNB), dans la perspective du rôle crucial qu'elle jouera dans la préparation des élections d'octobre 2004. Il est important que ce soutien s'inscrive dans un plan global à la logique duquel d'éventuels autres donateurs peuvent souscrire. Au cours du premier trimestre de 2004 (conformément à la décision du Conseil des Ministres du 6 février 2004), une première visite de travail, dirigée par un expert des médias, a abouti à un plan triennal 2004-2006. Pour la réussite de ce plan, il doit être accepté par les acteurs principaux du Burundi. C'est pourquoi il est proposé de libérer les moyens pour une seconde mission préparatoire. Cette mission a pour but de préciser et rendre opérationnels les budgets et plans d'action, de permettre aux acteurs burundais de s'approprier entièrement le plan de réhabilitation et d'établir préalablement, aussi clairement que possible, les responsabilités de chacun. En outre, la RTNB disposera ainsi d'un dossier de qualité pour d'autres collectes de fonds destinées à

réhabiliter efficacement l'institution. Promotion de la Paix - Pacte de stabilité pour les Balkans : Le Conseil des Ministres du 28 juin 2002 a marqué son approbation sur la prolongation de la mission du Baron Snoy en tant que Directeur de la Table économique du Pacte de Stabilité (pour la période du 1er juillet 2002 au 30 juin 2004). Ce Pacte de Stabilité à été créé en 1999, à l'initiative de l'Union européenne, en vue de développer une Stratégie globale à long terme de prévention des conflits dans une région qui, durant les années 90, fut la proie d'une succession de tensions et de combats. Après trois années et demie de fonctionnement, des résultats très encourageants ont été enregistrés dans les trois domaines d'activité complémentaires : démocratie et relations inter-ethniques, reconstruction économique, sécurité et justice. Renforcement de l'Etat de droit - Bosnie : Le SPF Affaires étrangères organise régulièrement des stages, séminaires et autres programmes d'assistance avec des pays tiers. C'est ainsi que 10 diplomates bosniaques ont participé à un stage entre le 12 et le 14 mai 2004. Renforcement de l'Etat de droit - Macédoine : Dans le cadre de ces activités organisées par le SPF Affaires étrangères, 10 diplomates macédoniens vont à leur tour prendre part à un stage.

Publié par SPF Chancellerie du Premier Ministre - Direction générale Communication externe